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PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con

agrado que el Poder Ejecutivo, a través del organismo que corresponda,

informe sobre las acciones que están llevando a cabo ante la posible decisión

del Gobierno Nacional de eliminar el Certificado de Importación de Bienes

Usados (CIBU), desregulando la importación de bienes de capital usados y

derogando el régimen para el ingreso de les bienes usados, las posiciones

arancelarias cuyo ingreso está prohibido y entre los que se encuentran la

maquinaria para el sector agrícola, energético, salud, construcción y transporte,

en particular lo siguiente:

1. Si se convocó al sector agroindistrial santafesino y a las pymes para ser

consultadas e informadas al respecto;

2. Sí se está trabajando en estrategias mancomunadas para llevar a cabo

gestiones ante el gobierno nacional junto con el sector privado;

3. Cuál va a ser la posición del gobierno de la provincia para defender el

sector industrial de maquinaria agrícola.
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FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

El sector de la maquinaria agrícola tiene una larga tradición en el país y

se trata de una industria que se movió a la par del desarrollo del sector

agropecuario a nivel nacional. Es además el principal segmento de la industria

argentina de bienes de capital y cuenta con altos niveles de tecnología de

procesos y productos en las firmas líderes y-también en las cientos de pymes

que componen esta cadena de valor

Santa Fe es la provincia con mayor cantidad de industrias de maquinaria

agrícola con alrededor del 47% de participación nacional, seguida por Córdoba

con un 28% y la provincia de Buenos Aires con el 18% del mercado. Nuestra

provincia es líder en este sector que cuenta con más de 200 establecimientos

dedicados a su fabricación, lo que genera más 5.000 empleos directos y un

cluster de gran desarrollo en las ciudades de Las Parejas, Armstrong y Las

Rosas. Si bien la mayor concentración está en el sur, 17 de los 19

departamentos de la provincia tienen producción de maquinaria agrícola y

agropartes. Los departamentos Belgrano, General López y Rosario suman más

del 60% del total de las empresas de maquinaria agrícola en Santa Fe.

Esta industria, que se caracteriza por su constante apuesta tecnológica y

profesionalización de su mano de obra, cuenta además con un fuerte
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compromiso de sus empresarios/as con el sector. El 97% de las fábricas

instaladas en la provincia son de capital nacional y en el 86% de los casos se

trata de empresas familiares.

En su comunicado del 21 de enero, FISFE manifestó su preocupación

ante la posible eliminación del Certificado de Importación de Bienes Usados

(CIBU) para maquinaria agrícola, manifestando además que, "Este sector

dinamiza una amplia cadena de valor que incluye talleres meta/mecánicos,

proveedores de chapa y pintura, y empresas de tecnología de precisión. En

2023, la industria argentina fabricó más de 600 cosechadoras, 6.000 tractores y

550 pulverizadoras, tanto para el mercado interno como para el resto del

mundo. Permitir la importación de maquinaria usada introduciría una

competencia desleal: mientras estos equipos enfrentan un 26,5% en

gravámenes, los insumos necesarios para fabricar maquinaria nueva soportan

un 47%".

Según transcendió en medios periodísticos el Gobierno Nacional analiza

desregular la importación de máquinas usadas, a través de la derogación de la

Resolución MEyOySP 909/94 y sus modificatorias. Además, la Asociación de

Industriales Metalúrgicos de la Argentina (ADIMRA) ya manifestó su

preocupación al respecto mediante una carta dirigida al Secretario de

Coordinación de Producción de la Nación.

Los industriales anticipan que la próxima desregulación estará orientada

a promover la importación de bienes de capital usados. Se enteraron por
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trascendidos periodísticos y también por intercambios con funcionarios del

equipo económico nacional.

En caso de concretarse esta medida que afectaría a la producción y al

empleo de este sector de nuestra provincia es que solicitamos conocer si las

autoridades del gobierno provincial están monitoreando y evaluando la

situación junto al sector privado ya que de concretarse tal decisión se estaría

generando una competencia desleal entre un bien nuevo y uno usado.

Por los motivos expresados, solicito a mis pares el acompañamiento

del presente proyecto de comunicación.
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